
Las incidencias con el programa Lexnet se han multiplicado en las últimas semanas     

❚ Salamanca defenderá una moratoria en el pleno del Consejo General de la Abogacía

Los abogados piden volver al papel ante 
el caos informático en los juzgados

M.D. | SALAMANCA 

El Colegio de Abogados de Sala-

manca apoyará mañana la ini-

ciativa presentada por la presi-

denta de la Abogacía en España 

para pedir al Ministerio de Jus-

ticia una moratoria que permita 

a los letrados presentar en los 

juzgados escritos en papel, un 

trámite que desde el pasado 1 de 

enero no pueden realizar al ser 

obligatoria la presentación por 

vía telemática de estos docu-

mentos. La multiplicación en las 

últimas semanas de incidencias 

con el programa informático 

Lexnet, unida a las caídas de 

servicio, han provocado las que-

jas de los abogados en todo el Es-

tado. 

La situación ha llevado a que 

el Colegio de Abogados de Sala-

manca apoye mañana viernes 

en el pleno del Consejo General 

de la Abogacía Española que es-

ta institución reclame al Minis-

terio de Justicia la moratoria. 

Aunque la mayoría de los juzga-

dos salmantinos están siendo 

flexibles y admiten escritos en 

papel cuando se registran pro-

blemas con Lexnet, los letrados 

salmantinos consideran necesa-

rio que la Administración adop-

te esta medida de forma tempo-

ral hasta que se solucionen las 

deficiencias del sistema infor-

mático. 

Las interrupciones del servi-

cio o los problemas de lentitud 

para grabar los registros suce-

dían desde el inicio de la prime-

ra fase de la digitalización judi-

cial. No obstante, en las últimas 

fechas las incidencias se han in-

tensificado de forma grave. Sólo 

durante la semana pasada se re-

gistraron cortes del servicio o 

una excesiva lentitud a la hora 

de tramitar los escritos en tres 

días, problemas que se alarga-

ron durante toda la mañana en 

algún caso, lo que generó una 

enorme tensión en los abogados. 

Los procuradores también 

están sufriendo los problemas. 

En su caso, llevaban presentan-

do escritos telemáticamente des-

de un año antes. “La idea es bue-

na pero hacen falta medios. No-

sotros ya habíamos denunciado 

las incidencias de la plataforma, 

pero a partir del próximo 1 de 

enero se han intensificado”, se-

ñala María del Mar Serrano, de-

cana de los procuradores sal-

mantinos, que critica la capaci-

dad limitada de Lexnet.   

 

Actitud del Ministerio. La 

postura del Ministerio de Justi-

cia parece a priori poco proclive 

a aprobar una moratoria. El mi-

nistro en funciones, Rafael Cata-

lá, calificó el pasado lunes de po-

sitivo el balance del primer mes 

del nuevo sistema y, aunque re-

conoció la existencia de inciden-

cias —2.458 según las cifras gu-

bernamentales—, apostó por se-

guir ampliando las fases de la di-

gitalización judicial. Según indi-

có, la presentación por vía tele-

mática de los escritos ha propi-

ciado que se acorte el plazo me-

dio de tramitación y puso como 

ejemplo que en los procesos civi-

les se ha pasado de 60 a 20 días.

E
 L decano de los aboga-

dos salmantinos consi-

dera lógico que el Minis-

terio de Justicia aplique una 

moratoria en el envío de escri-

tos a los juzgados debido a los 

problemas que se están regis-

trando con Lexnet. “Hay bas-

tantes incidencias, posiblemen-

te porque estén introduciendo 

cambios para mejorar el servi-

cio. No obstante, hasta que no 

esté suficientemente desarro-

llado, consideramos que la Ad-

ministración debe permitir la 

presentación tanto por vía tele-

mática como en papel de los es-

critos. En la situación actual, 

tienen que convivir un tiempo 

ambas vías, al menos de mo-

mento”, explica Fernando Dá-

vila. 

En un principio no se ha es-

pecificado cuál debería ser el 

periodo de moratorio idóneo, 

aunque lo más lógico serían 

seis meses, indica el decano de 

los abogados. Fernando Dávila 

también reconoce que los juz-

gados salmantinos, pese a no 

existir actualmente moratoria 

decretado por el Ministerio de 

Justicia, están siendo razona-

bles y flexibles a la hora de fa-

cilitar el trabajo a los letrados 

y permitirles la presentación 

de escritos en papel cuando se 

han registrado las caídas del 

sistema informático de forma 

reiterada.

Fernando Dávila. DECANO DE LOS ABOGADOS

‘Deben convivir un tiempo’

Los procuradores, 
que llevan un año en 
el sistema, afirman 
que desde enero las 
caídas del servicio 
son más frecuentes

Varios letrados en la sala de ordenadores del Colegio de Abogados de Salamanca.
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